

Noailles ... la vie en sortie

Ce quartier animé est connu pour le marché des Capucins, pour ses ruelles pavées et étroites, ses boutiques de tissus, de céramiques venu d'Afrique du Nord, de bars couverts de fresques. On peut encore trouver ici des salons de thé et des étals de nourriture servant du pain pita et du couscous. Une église animée par les franciscains se situe au 35 rue de la Palud.

Se rendre sur le lieu

Je prends le temps de me promener dans ce quartier, de contempler la vie qui l'anime, les fruits, les légumes, les poissons qui sont servis ... je remarque les odeurs, les couleurs, les sons. Je peux faire « pause » sur l'application, et revenir quand je souhaite entrer dans le temps de prière.

Mise en présence

Avec toute cette richesse qui se présente à moi j'ouvre mon cœur pour marcher avec Dieu qui est déjà là présent, à mes côtés. Je fais de la place en moi pour la reconnaissance, en disant merci pour toute la vie que je peux contempler autour de moi. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen.

1

Je regarde les personnes dans la diversité de leurs métiers, riches et pauvres, vieux et jeunes, avec des histoires, des origines diverses. En contemplant ainsi la vie du quartier, je médite un instant sur ce qui est reçu comme bénédiction de Dieu, ce qui est semé comme efforts et créativité humains.

2

J'entends Jésus dire au premier chapitre de l'évangile selon saint Marc « allons ailleurs, dans les bourgs voisins, afin que j'y prêche aussi, car c'est pour cela que je suis sorti » (Mc 1, 38). Jésus aimait se promener et annoncer la bonne nouvelle aux carrefours, dans les rues animées, comme à Capharnaüm. Je le contemple toujours en sortie, et je prends conscience que sa parole est aussi pour nous aujourd'hui.

3

La sortie, c'est aussi l'histoire du peuple de Dieu. Celle de la sortie d'Égypte, sortie de l'esclavage, de l'idolâtrie vers un chemin de liberté et d'amitié avec le Dieu unique. Comment cette histoire me rejoint-elle aujourd'hui ? Quels sont aujourd'hui nos idoles, nos esclavages ? J'en parle à Dieu.

Invitation à une prière personnelle

Dans un temps de prière personnelle je confie à Dieu ma propre histoire. Je lui dis mes besoins de sortie, peut-être les idoles qu'il me faut abandonner, pour marcher librement et joyeusement avec lui.

Le songe de Jacob

Dans ma prière finale, je laisse résonner en moi cet extrait du livre de la Genèse au chapitre 28, où Dieu dit sa promesse à Jacob dans un songe :

[Jacob] eut un songe : voici qu'une échelle était dressée sur la terre, son sommet touchait le ciel, et des anges de Dieu montaient et descendaient.

Le Seigneur se tenait près de lui. Il dit : « Je suis le Seigneur, le Dieu d'Abraham ton père, le Dieu d'Isaac. La terre sur laquelle tu es couché, je te la donne, à toi et à tes descendants.

Tes descendants seront nombreux comme la poussière du sol, vous vous répandrez à l'orient et à l'occident, au nord et au midi ; en toi et en ta descendance seront bénies toutes les familles de la terre.

Voici que je suis avec toi ; je te garderai partout où tu iras, et je te ramènerai sur cette terre ; car je ne t'abandonnerai pas avant d'avoir accompli ce que je t'ai dit. »

Jacob sortit de son sommeil et déclara : « En vérité, le Seigneur est en ce lieu ! Et moi, je ne le savais pas. »

Il fut saisi de crainte et il dit : « Que ce lieu est redoutable ! C'est vraiment la maison de Dieu, la porte du ciel ! »

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen.